



<https://www.fischkopf.ch>

Info 202009_001 / Die Einheitsgemeinde

Rodersdorf, im September 2020 / EF

Einwohnergemeinden, Bürgergemeinden, Kirchgemeinden im Fusionsfokus

Im [Rodersdorfer Bürgergemeinderat](#) stehen zufolge personeller Veränderungen Ersatzwahlen an. Mit einem Aufruf im [Wochenblatt 35 vom 27. August 2020](#) (Seite 6) werden ein neuer Bürgerammann und 2 Revisoren (Revisorinnen) gesucht. Mit einem Anschlag am Brett vor dem Laden wird ebenfalls um Ersatzpersonal in der Administration angefragt.

Bis Mitte September möchten sich Bewerber*Innen bei Beat Frank, Tel. +41 61 331 12 32 melden.

Es steht viel auf dem Spiel. Gerüchten zufolge ist der Einwohnergemeinderat an einer Fusion interessiert.

Vor dem Weiterlesen referenziere ich folgendes Dokument im Netz:

- Marika Kiss / [Die Schweizer Bürgergemeinden](#), ihre Herkunft, Ihre Zukunft?

Ist der Alleingang einer Bürgergemeinde in der heutigen Zeit gerechtfertigt? Vor- und Nachteile lesen sich in oben erwähnter Schrift. Die Antwort darauf darf sich der Leser selbst zuschneiden. Zusammenlegungen von Einwohnergemeinden und Bürgergemeinden sind nicht unüblich. Jeder einzelne Fall muss auf Sinn/Zweck und Nutzen genaustens überprüft werden. In Kapitel 4 (to be or not to be) spricht Marika Kiss die Daseinsberechtigungen an.

Das gilt auch und vor allem für Rodersdorf. Der Kanton Solothurn hat in dieser Angelegenheit die Wichtigkeit der Institution 'Bürgergemeinde' immer wieder aufgeführt.

Kleine Eselsbrücken zur Entscheidungsfindung:

- Die Bürgergemeinde bekundet zusehends Mühe, Personal für die geforderten Aufgaben zu finden.
- Die Bürgergemeinde ist nicht vollumfänglich in der Lage, Güter des öffentlichen Interesses zu pflegen (Wald, Waldwege, etc)
- Die Bürgergemeinde Rodersdorf besitzt Vermögen, das der Einwohnergemeinde gefallen würde.
- Einbürgerungen von zugezogenen Personen sind nur über die Bürgergemeinde möglich.
- Die Bürgergemeinde erhebt keine Steuern. Sie muss mit den Einnahmen aus dem Vermögen wirtschaften.

Kennzahlen:

In Rodersdorf wohnen aktuell 155 Bürger. 900 Bürger sind nicht hier wohnhaft. Wo sich die 900 auswärtigen Bürger*innen aufhalten, ist grösstenteils unbekannt.

[Lesenswerter Link](#) zu verschiedenen Themen der öffentlichen Verwaltung:

Andreas Ladner, Professor für Schweizerische Verwaltung und institutionelle Politik am IDHEAP Institut für öffentliche Verwaltung der Universität Lausanne

19.08.2020 / E. Flükiger